
 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年第４回（９月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 7番 

日下俊子 

1. 新型コロナウイルス感染

症について 

(1) 本市の、年代別の感染割合、感染者のワクチン接種の有無を把握して

いるか 

(2) 今後の対策のためにも、しっかり分析しておく必要があるのではない

か 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 

2. 県立邑久高等学校につい

て 

 

 

(1) 本市唯一の高等学校である、邑久高等学校に対する市長の思いは 

(2) 市として、邑久高等学校に対してもっと支援してはどうか 

 

市長 

 

3. ＪＲ駅前等整備計画につ

いて 

(1)現在の進捗状況と今後のスケジュールは 

(2)中長期計画にある、長船駅のバリアフリー化を考えるときではないか 

(3)長船駅前の道路整備も、考えるときではないか 

(4)長船駅の駐車場が現在の半分以下の台数になるとのことだが、計画の

見直しはしないのか 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 



2 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 8番 

厚東晃央 

1. コロナ禍における保育

園、こども園、幼稚園、

小中学校の対策について 

(1) 新型コロナウイルス感染症対策として必要な職員の増員の状況は 

(2) 教育・保育施設等における事故防止及び事故発生時の対応のためのガ

イドラインに基づく対応の状況は 

(3) 感染者がでたときに、濃厚接触者、接触者を狭くみず、実態に応じ、

学級、学年、全体のＰＣＲ検査を行政検査として行うべきではないか 

(4) 不織布マスクを支給することで徹底をしては 

 

市長 

教育長 

こども・健康

部長 

教育次長 

 

2. バス路線の減便について (1)バスの減便が発表された。市として減便を補う対応をすべきではない      

か 

 

市長 

副市長 

総合政策部長 

3. 傾斜地の太陽光パネル設

置や盛土による災害防止

について 

(1)太陽光パネルの設置前、設置工事中、設置後の状況の把握及び指導の

状況は 

(2)大規模盛土造成地及び標高差５ｍ以上の盛土の把握と点検の状況は 

市長 

副市長 

産業建設部長 

 

3 12番 

島津幸枝 

1. 新型コロナウイルス感

染症対策について 

(1) 症状に応じて必要な医療が患者に提供できる体制について問う 

①現時点での患者数、入院者数、宿泊療養者数、自宅療養者数は 

②臨時の医療施設や酸素ステーションを設置すべきでは 

③軽症者、無症状者も基本的に自宅療養でなく、施設療養できるよう

な施設の確保が必要では 

市長 

福祉部長 

こども・健康

部長 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

 (2)感染拡大の防止策について問う 

①若い世代がワクチン接種しやすいよう、ナイター接種などを実施し

ては 

②受験生に優先的にワクチンの接種をしては 

③希望者には症状がなくても、無料でＰＣＲ検査がうけられるような

施策が必要では 

(3)新型コロナウイルス感染症の影響で、生活が困窮している人もいる。

生活保護手続きについて、親族への問い合わせをしないなど、相談し

やすい体制とすべきでは 

 

 

2. ＪＲ駅前等整備事業に

ついて 

(1) 商工会の移転先は 

(2) ＪＲ邑久駅前整備のスケジュールは 

(3) 各駅の整備に係る計画当初の事業費と現在の事業費の推移は 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

3. 市営住宅について (1)老朽化した市営住宅の整備計画は 市長 

産業建設部長 

 

4 11番 

平原順二 

1. 今後の下水道整備計画

について 

(1) 瀬戸内市全体の今後の計画は 市長 

上下水道部長 

 

2. 観光行政について (1) 電車や車で瀬戸内市に来られる観光客に、綺麗で素晴らしいまちとい

ってもらえるよう、道路の草刈等環境整備をしては 

市長 

副市長 

産業建設部長 

文化観光部長 

 



4 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 11番 

平原順二 

3. ＪＲ邑久駅、長船駅に

ついて 

(1) 市民から多くの要望がよせられている、邑久駅、長船駅の西方面改札

口設置について、ＪＲに要望してはどうか 

市長 

産業建設部長 

5 3番 

成本 崇 

 

1. 西脇海岸について (1) 西脇海岸を観光スポットとして捉えているのか 

(2) 西脇海岸（旧西脇海水浴場）での水上バイクと遊泳者が混在している

状況についてどのように考えているのか。また、市としての対策は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

文化観光部長 

 

2. 民間の路線バス等につい

て 

(1) 路線維持が困難と表明されている民間のバス路線を市で運営する場合

の費用負担はどれくらいかかるのか。また、公設民営とした場合の費

用負担は 

(2) バスの運行を公共サービスとして考えているか 

(3) バスの利用促進策は 

(4) 乗客数を増やすため、定期券購入に対する補助を行ってはどうか 

 

市長 

副市長 

総合政策部長 

6 16番 

小谷和志 

1. 定住対策について (1) 企業誘致などが進んでいるが、従業員等に市内に住んでもらえるよう

に市として住宅団地などを造成しては 

(2) 瀬戸内市に住んでもらえるように市営住宅の新設や老朽化した市営住

宅の建て替えをしては 

 

市長 

副市長 

総合政策部長 

産業建設部長 



 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

  2. 小中学生の通学の安全に

ついて 

(1) 要望があった通学路危険個所の整備、未整備の状況は 

(2) 日没時間が早くなる時期に集落から離れたところを通学する子どもの

安全確保策は 

(3) 通学時にイノシシ等に遭遇する生徒の話を聞く。柔軟にバス通学など

に切り替えることが必要ではないか 

市長 

副市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

教育次長 

 

 

3. 新型コロナウイルス感染

症対策について 

(1) 自主的におこなうＰＣＲ検査の補助制度をつくっては 

(2) 園児、児童、生徒の不織布マスク着用に対して、公費負担等の補助を

検討しては 

 

市長 

教育長 

7 18番 

室﨑陸海 

1. 牛窓の駐車場整備と遊歩

道の設置について 

(1) 関町の海遊文化館から牛窓本町の牛窓燈籠堂跡までの海岸沿いを遊歩

道として整備してはどうか。またフェリー乗場付近の駐車場を有料駐

車場としてはどうか 

市長 

副市長 

文化観光部長 

 

2. 前島の活性化について (1) 前島の何を売りにして活性化を図っていこうとしているのか 市長 

副市長 

文化観光部長 

 

3. 有害鳥獣対策について (1) 牛窓地域の有害鳥獣についてどのような対策をしているのか 市長 

副市長 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

8 2番 

嶌原 舞 

1. 空き家対策について (1) 市全体の空き家件数は。また、そのうち、空き家バンク登録件数は 

(2) 特定空き家の現状は。また、特定空き家認定件数を公表する必要があ

るのでは 

(3) 特定空き家を増やさないための施策は。また、それに対し市としてど

のような評価をしているのか 

(4) 空き家対策についての次期の調査、計画策定の予定は 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

 

2. 令和３年度瀬戸内タウン

ミーティングについて 

(1) オンラインでも年代を問わず、また難聴者も参加しやすいような取り

組みや支援をどのように考えているか 

(2) オンラインのみでの開催は初めてだったが、今回の開催に対する市長

の評価は 

市長 

副市長 

総合政策部長 

福祉部長 

 

9 4番 

秦井誠司 

1. 定住促進について (1) 人口減少が進む中、岡山村田製作所やアイリスオーヤマなどの企業

や、岡山中心部へのベッドタウンとして踏まえた定住対策は今後どの

ように展開するのか 

(2) 定住された方々に公共交通を利用してもらうために、ＪＲやバスの乗

降客の増員が見込める場所への住宅を造成する事業に、民間と協力し

て進めていくなどの考えはあるのか 

(3) 定住促進に欠かせない条件の一つとして、産婦人科医療機関の設置が

あるが、市民病院内の開設、併設ではなく、民間と協力して牛窓のペ

ンション跡地やあいの光医院跡地を活用して誘致をしてはどうか 

 

市長 

副市長 

病院事業管理

者 

総合政策部長 

病院事業部長 

2. 児童福祉施設について (1) 18 歳までの子どもたちや親も利用できる児童館の設置を検討してはど

うか 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 



 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

10 ５番 

川勝浩子 

1. 重度障がい児への支援

について 

(1) 通学支援の検討状況は 市長 

教育長 

福祉部長 

教育次長 

 

2. 災害時の避難について (1) 市民に対するマイタイムラインの啓発状況は 

(2) 避難行動要支援者の個別避難計画の取り組み状況は 

(3) ペット避難に関して、民間事業者と連携協定を結んでは 

市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参

与 

福祉部長 

 

3. 介護保険制度の運用及

び高齢者支援について 

(1) 介護認定申請者の状況に応じた迅速な認定を行うため、認定審査会を

オンライン開催するなど新しい仕組みを検討しては 

(2) ＤＸ化の推進に伴い、情報をデジタル化して情報共有し、当事者にあ

った支援を考えてはどうか 

市長 

福祉部長 

4. ヤングケアラーについ

て 

(1) 実態把握をしてみてはどうか 市長 

教育長 

福祉部長 

こども・健康

部長 

教育次長 

 



8 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

11 6番 

岩田惠一 

1. 新型コロナウイルス感染

症対応について 

(1) 瀬戸内市においても感染者が増加しているが、市長の対策に向かう姿

勢は 

(2) 現在のワクチン接種進捗状況は 

(3) 妊婦、教員等の優先接種を検討しているのか 

(4) 抗原検査キットの国からの配付はあるのか。あれば、利用を考えてい

るのか 

(5) 今後のワクチン供給予定と市の接種スケジュールは 

(6) 接種できない、したくない方々への対応はどう考えているのか 

 

市長 

こども・健康

部長 

2. 瀬戸内市立美術館の状況

について 

(1) ５年間の入館者数の状況は 

(2) 作品展示以外の出前授業による子どもの育成、市民対象の美術講座も

美術館の役割であると思うが状況は 

(3) 今後どのような美術館を目指しているのか。また、そのための施策は 

 

市長 

副市長 

文化観光部長 

 

3. 防災行政無線について (1) 新型コロナウイルス感染症への注意喚起の放送が流れているが、聞こ

えないとの声が多い。屋外放送塔の改善について、更新の進捗状況は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

4. 海岸のごみについて (1) 牛窓地域を中心とした海岸ごみの清掃は現在どうしているのか、また

今後どうしていくのか 

(2) 海のごみは、市だけでは解決は難しいと思われるが、県・国との連携

は 

市長 

市民生活部長 

市民生活部参

与 

産業建設部長 

 



 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 9番 

河本裕志 

1. 新型コロナウイルス感染

症対策について 

(1) 岡山県も新型コロナウイルス感染症で３度目の緊急事態宣言が発令さ

れた。市としての対応を問う 

①ワクチン接種状況は年代区分でどうなっているのか 

②２回のワクチン接種が終了する予定は 

③市職員の接種状況は 

④感染者の年代別数値はどうなっているのか 

⑤９月１日から学校が始まったが、児童、生徒に陽性者が出た場合、

文部科学省のガイドラインに沿ってどのように対応するのか 

⑥こども園、保育園、放課後児童クラブは、どのように対応するのか 

⑦ＧＩＧＡスクールの進捗状況は 

⑧ワクチン接種の３回目も報道されているようだが、市の考えは 

 

市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

こども・健康

部長 

教育次長 

2. 入札制度について (1) 建設業の担い手を守るため公共団体の発注について、ダンピング対策

を行なうことが国の方針で示されている。市としての取組を問う 

①国土交通省の調査では、市は低入札価格調査制度を導入していない

が、入札制度における品質の確保は 

②低入札価格調査制度は導入しないのか 

③市の入札制度は、国が定める基準に沿った適正なものとなっている

のか 

 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

13 1番 

木下公文 

1. 鹿忍低地帯地域の浸水

対策について 

(1) 雨水ポンプ場の建設を計画する中で、地域住民の反対があり、実施で

きないと聞いているが、その後進展はあったのか 

(2) 今現在、雨水ポンプ場を建設するには、どれくらいのコストと時間が

かかるのか 

(3) 他県、他市では止水板設置の補助金を導入しているところもあるが、

瀬戸内市も導入を検討してはいかがか 

市長 

上下水道部長 



10 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

13 1番 

木下公文 

2. 牛窓町の体育館施設に

ついて 

(1) 体育館施設が閉鎖して、数年になるが、今後どのように活用していく

のか 

(2) 大型体育施設の建設を検討してはどうか 

教育長 

教育次長 

14 13番 

原野健一 

1. 前島フェリーと架橋に

ついて 

(1) 前島フェリーの新造船計画の進捗状況は 

(2) バス等の大型車両も渡れる規格の橋を前島に架けるためには、最も安

価な工法で、工事費はいくらと試算されるのか 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

2. 道路の安全対策につい

て 

(1) 道路沿いの雑木の枝切りを重点とした道路整備を計画すべきでは 市長 

産業建設部長 

 

3. 災害対策について (1) 災害時に備え非常持出袋を市内全戸に無料配布してはどうか 市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

 

4. ＪＲ駅前等整備事業に

ついて 

(1) 商工会の移転先として市有地を希望されているが、今後どのようなス

ケジュールになるのか 

市長 

産業建設部長 

 

15 15番 

石原芳高 

1. 新型コロナワクチンの優

先接種について 

(1) 供給量が不透明ではあるが、保育士や教職員などへの優先接種の考え

は 

市長 

こども・健康

部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2. 緊急事態宣言下の学校運

営について 

(1) 夏休みに予定されていた登校日が中止になるなど、学校現場では難し

い判断を強いられている。国の示した新型コロナウイルス感染症に対

応した持続的な学校運営のためのガイドラインなどの指針を保護者に

周知徹底する考えは 

教育長 

教育次長 

3. 市発注の建築工事の価格

について 

(1) 所管の委員会や議会で説明を受けた金額と実際にかかった金額に大き

な隔たりがあるケースがあるが、どのように考えているか 

(2) 建築技師などの専門性を持った職員を増やす考えは 

市長 

副市長 

16 14番 

小野田光 

1. 通学路のおける合同点検

の実施状況について 

(1) 文部科学省から、本年６月千葉県八街市において起こった死傷事故に

関連し、「通学路における合同点検の実施について（依頼）」が発出さ

れたが、本市での対応は 

副市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

教育次長 

 

2. 新型コロナウイルス対策

について 

(1) ワクチンの接種状況及び対策は 病院事業管理

者 

こども・健康

部長 

病院事業部長 

 

3. 災害対策について (1) 間もなく台風シーズン到来となるが、沿岸部における高潮対策、豪雨

対策は、どのようになっているのか 

(2) 市道、県道（ブルーライン含む）の道路沿いの樹木対策等は 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

16 14番 

小野田光 

4. 児童遊園地管理運営事業

について 

 

(1) 昨年８月補正予算で予算化された、緊急性の高い事業であったが、そ

の成果は 

副市長 

こども・健康

部長 

 

5. 地域公共交通について (1) 地域公共交通会議において、市内を運行するバス事業者より、減便の

申し入れがあったが、対応及び対策は 

(2) 将来的な市内全体の展望は 

 

市長 

副市長 

総合政策部長 

17 10番 

竹原 幹 

1. 町内会の役割について (1) 町内会への加入率と加入促進策、法人化に向けた取り組みは 

(2) 行政委員制度は、地縁による団体の活動（町内会活動）を弱体化させ

ていると考える。行政委員制度を見直すべきでは 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

 

 

2. 地域の広報掲示板につい

て 

(1) 広報手段には配布、回覧、掲示等があるが、広報掲示板についてはど

のように捉えているのか 

(2) 広報掲示板も対象となっている自治会集会所整備等事業補助金制度の

補助額と補助率について見直しをすべきでは 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

 

 

3. 児童遊園地等について (1) 昨年度、実態調査を実施したが、地域の公園や児童遊園地の管理や整

備に今後どう取り組むのか 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4. 新火葬場の整備について (1) 地元要望に対する対応状況と今後の方針は 

(2) 地元対策事業の内訳と執行状況は。また、今後の対応と地元への説明

はどのように取り組むのか 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参

与 

 

 


